

**FRONTERA.info** AN

## Bajan calificación crediticia

**TIJUANA, Baja California(PH)** Por estar operando en números negativos durante el 2012 y debido a los altos niveles de deuda, la firma Moody's de México, bajó calificaciones a la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt).

Fue en su reporte del pasado 22 de octubre cuando Moody's de México bajó las calificaciones de emisor de la Cespt a A2.mx (Escala Nacional de México) de A1.mx y a Ba2 (Escala Global, moneda local) de Ba1.

Al mismo tiempo, Moody's bajó las calificaciones de deuda de un crédito respaldado por 280 millones (valor nominal original) otorgado a la paraestatal por Banorte a Ba2 (Escala Global, moneda local) de Ba1. Moody's, asimismo afirma la calificación en escala nacional del crédito respaldado en A1.mx.

En el mismo reporte se explica que la baja de las calificaciones de emisor de la Cespt a Ba2/A2.mx surgió por la reciente baja de las calificaciones de emisor del Estado de Baja California a Baa2/Aa2.mx de Baa1/Aa1.mx, la cual refleja los lazos del Cespt con el Estado de Baja California y el papel que juega el Estado en las decisiones de administración de la compañía.

La acción también incorpora los altos niveles de deuda y el persistente deterioro de los márgenes operativos de la empresa.

Del 1 de enero al 30 de septiembre del 2012 la dependencia registró ingresos de mil 690 millones 310 mil 040 pesos; mientras que sus egresos fueron de mil 698 millones 564 mil 103 pesos.

Estas cifras revelan que se gastaron 8 millones 254 mil 63 pesos más del ingreso de la paraestatal.

La firma calificadoradora destaca que los altos niveles de deuda junto con el deterioro de los márgenes operativos han debilitado el perfil crediticio de la Cespt.

"Los márgenes operativos fueron negativos en 2011 y 2012 y equivalentes a -6.8% en ambos años. A junio de 2013, el crecimiento de los gastos operativos respecto a junio de 2012 de 6.5% continúa siendo superior al de los ingresos operativos de 4%.

Moody's considera que el lograr márgenes operativos positivos en el corto a mediano plazo continuará siendo uno de los mayores retos", se destaca en el documento.

Asimismo se precisa que aun cuando los niveles de deuda no han incrementado, son elevados y equivalentes a 99.9% de los ingresos operativos de 2012.

### Vislumbra mejor año

El ex director de la Cespt, Hernando Durán Cabrera, aseguró que las condiciones actuales son diferentes, ya que el periodo de estudio de la firma calificadoradora es del 31 de diciembre de 2008 al 31 de diciembre de 2012.

"En 2013 estamos mucho mejor que el año pasado en los números, no nos hemos aumentado, hay mayor equilibrio", aseguró.

Dijo que de acuerdo con el más reciente reporte aprobado por la junta de consejo y certificado por un despacho del 1 de enero al 30 de septiembre de 2013 los ingresos de la paraestatal fueron por el monto de mil 800 millones 357 mil 518 pesos y los egresos fueron en este periodo de mil 808 millones 327 mil 583 pesos lo que implica que se gastaron 7 millones 970 mil 64 pesos, lo cual fue un poco menor que lo que se gastó en los mismos meses del 2012.

No obstante mencionó que la corporación financiera Fitch ha otorgado una calificación por arriba de 9 puntos e incluso la misma firma reconoce que el organismo del agua de la ciudad es de los mejores a nivel nacional.

"La Cespt está calificada en la parte superior de las calificaciones para los organismos del agua en México, cuyas calificaciones abarcan de B3 a Ba1. La posición de la Cespt con respecto a sus pares refleja un nivel de liquidez y de deuda superior a la mediana", dijo con base al mismo reporte de Moody's.

Entre las fortalezas crediticias de las Cespt, resaltó que se encuentra la fuerte base económica, relativamente altos niveles de eficiencia física y comercial, así como un sólido nivel de liquidez.

### **Afecta baja en vivienda**

Hernando Durán Cabrera reconoció que durante su dirección no estuvieron vendiendo los litros que habían proyectado debido a que algunos de los desarrollos de vivienda aun no están siendo ocupados.

"Moody's ve el entorno global, en el estudio de la Cespt ha intervenido más el entorno externo para la calificación, en el caso de nosotros hay una afectación en los ingresos, la gente está consumiendo menos agua de la proyectada", puntualizó.

Hernando Durán mencionó que esperaban un crecimiento en el consumo del 5% anual, sin embargo del 2007 al 2013 pasaron a un consumo de 102 millones de metros cúbicos a 106 millones de metros cúbicos, lo que representa un incremento de apenas el 4% en los últimos 6 años.

"Nos ha afectado que no ha habido nuevos desarrollos como se tenía proyectado", mencionó.

Tomando en cuenta los proyectos que se tenían y para poder cumplir con las expectativas refirió que la Cepst, obtuvo en el periodo del 2001-2007 la cantidad de mil millones de pesos mediante el denominado crédito japonés, el cual era a 25 años, posteriormente otro de 600 millones de pesos por 15 años y otro de 312 millones de pesos con Banorte.

Este último crédito, es el que por el momento se adeudan 280 millones de pesos y es el que la firma bajo calificación.

Precisó que un crédito por 200 millones de pesos fue adquirido en su gestión que era para aspectos de alcantarillado a través de la EPA, ya que está enfocado en coadyuvar en la parte ambiental.

"Estamos dejando una Cespt muy sólida (...) muy consolidada, invertimos en infraestructura, la nueva administración ya no se tendrá que preocupar porque ya está la infraestructura, nomás es cuestión de esperar a los nuevos usuarios", mencionó.